

ZONA LECHERA

E N T R E R R I O S

# LA SUIZA COLOMBIANA



*Por: Claudia Ochoa G.  
Comunicadora Social - U.P.B. - Colanta*

“ **U**na colina  
ligeramente  
inclinada que

va muriéndose a ras del  
paisaje, tutela con sus  
cornisas melancólicas el  
medio ambiente. A lo lejos la  
perspectiva de un verde  
subido desciende sobre el  
Tururo como una serpentina  
agreste en cuyas ojivas  
ondulantes se aprisiona todo  
el encanto de una tierra  
advenida para el ensueño”.





Así describe Bernardo Blair, su tierra natal.

Es Entrerriós, un municipio situado al norte de Antioquia, a 60 kilómetros de Medellín. En 1830 el señor José María Sierra donó a los colonos la tierra que hoy ocupa, y los títulos de Parroquia fueron dados cinco años más tarde: el 25 de mayo de 1835.

Entrerriós tiene una altura de 2300 mts sobre el nivel del mar y una temperatura de 16oC. En sus 249 kms2 de territorio, suavemente quebrado se alberga la pujanza de un pueblo. Posee once veredas principales: Potrero Grande, Zancudo, La Pontezuela, El Peñol, Río Chico, Río Grande, Toruro, por mencionar algunas. Este municipio disfruta de abundantes aguas. Precisamente fue denominado así por estar ubicado entre dos ríos: Río Grande y Río Chico. Hoy, ambos ríos forman el embalse Río Grande II, fuente energética y económica del país. Esta inmensa represa se convirtió en un sitio turístico para aquellos que admiran la naturaleza en toda su extensión.

### **Vias de comunicación**

Se llega al Municipio por diferentes rutas: Medellín-San Pedro, Medellín-Don Matías; Medellín-Don Matías-Santa Rosa.

Es una de las pocas poblaciones antioqueñas que cuenta con tantos caminos de acceso.

Estas alternativas han posibilitado en Entrerrios un amplio desarrollo turístico y comercial, especialmente de Medellín. Allí llegan para disfrutar del paisaje y realizar diversas transacciones comerciales.

### **Cuna de gente noble**

Para Antioquia y Colombia es un orgullo contar con hombres tan importantes como Francisco de Paula Pérez, ilustre personaje que sirvió a Colombia por muchos años.

“Pacho Pérez” como se le conocía, nació el 7 de mayo de 1891 en el municipio de Entrerrios. Fue Ministro de Hacienda cuatro veces, Senador, Representante a la Cámara, Embajador ante la Santa Sede en el Vaticano y fundador del periódico El Colombiano.

Como él, muchos otros hombres ilustres nacidos en Entrerrios han contribuido al engrandecimiento del departamento y del país. El doctor Eucario Palacio, ex-magistrado, y el Doctor Jenaro Pérez Gutiérrez, quien no requiere presentación, entre otros.

Los entrerrieños son personas amables y emprendedoras, con un amplio sentido



de la solidaridad. Vibran por su tierra y luchan por sacarla adelante; es gente caritativa y religiosa, que cree en el progreso y en el futuro, y a él contribuyen.

La casa de Ancianos “Joaquín Emilio Palacio” es una muestra de su solidaridad. Se construyó gracias a la donación de una prestante familia que dejó todos sus bienes para el cuidado de los ancianos existentes en la región. Hoy se sostiene con los aportes de cada uno de los entrerriños, empeñados en no dejarla morir.

### **Prosperidad: lema de todos**

Entrerrios es, uno de los pocos municipios del norte antioqueño que utiliza al máximo sus tierras. De ahí la economía diversificada, que permite mostrar uno de los más altos índices de empleo.

El tomate de árbol se convirtió para los habitantes de la zona en uno de los principales renglones de su economía. De 200 hectáreas de tierra sembrada de tomate de árbol, se extraen anualmente 60 toneladas. Su producción abastece al departamento y casi al país entero.

Otra de las fuentes económicas importantes es la Leche. Entrerrios produce diariamente 54000 litros de leche, de los cuales COLANTA comercializa un 90%. La raza predominante en esta región es la Holstein, ubicada en hermosos hatos lecheros.

Los asociados de la cooperativa han alcanzado un gran nivel de productividad y calidad en su ganado, gracias al especial cuidado que ponen en él, siguiendo las indicaciones de los técnicos y vacunando contra la aftosa cada ciclo.

El índice de desempleo es realmente bajo, pues además de las actividades agrope-



cuarias, el municipio ya ingresó a la industria de la moda. Son varias las fábricas de confecciones que integran la vida económica y comercial de Entrerrios, contribuyendo de esa forma a su desarrollo.

Todas estas actividades económicas demuestran el empuje del entrerriño y la prosperidad de su tierra, que ya tiene un futuro asegurado.

### **Cooperativismo**

Entrerrios es un municipio altamente cooperativo. Funcionan allí cuatro empresas de economía solidaria que evidencian el espíritu de desarrollo y los beneficios de este sistema.

Coagropecuaria, Cooperativa de Ahorro y Crédito, Coprodecona, una cooperativa de confecciones; y COLANTA.

### **Atractivos turísticos**

Sus hermosos paisajes hacen de Entrerrios uno de los municipios más agradables de visitar, por eso es llamada La Suiza Colombiana. Encontramos además la importante represa Rio Grande II que se convirtió para muchos en un sitio de descanso, al igual que la llamada Piedra El Peñol, ubicada en la vereda de su mismo nombre.

Pujanza y belleza se conjugan en este municipio.

Entrerrios tiene sus puertas abiertas para quienes deseen visitarla y disfrutar de su gente y hermosos paisajes.